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EDITORIAL 
 

US PRESENTEM EL NÚMERO 241 DE PAX 

GENER 2016 

 

ELS GERMANS SôEXPRESSEN... 

ELS GERMANS ES COMUNIQUEN... 
 

Se us presenta el nou PAX 241. En les seves p¨gines sôhi volen fer presents, o més aviat 

suggerir, els molts esdeveniments que envolten la nostra vida de cada dia, que li donen sentit i raó 
de viure, fins i tot a través de la preocupació que ens embarga, tant a nivell polític, social, eclesial, 
dôInstitut, de Districte i de Sector. 

En el contingut dôaquest PAX: sôhi fa present lôANY DE LA VIDA CONSAGRADA, que tindr¨ la clausura 
el proper 2 de febrer, lôiniciat ANY DE LA MISERICďRDIA des del passat 8 de desembre, el SĉNODE 
DE BISBES SOBRE LA FAMÍLIA del que esperem lôExhortaci· corresponent del Papa Francesc.  

En el context pol²tic i social sôhi reflecteixen preocupacions de pau, de just²cia i de solidaritat,  afectats 
com ens sentim per actes de terrorisme i de violència i situacions de refugiats. 

El Papa Francesc ens alerta sobre lôamenaça que pateix el nostre planeta, molt ben expressada en 
lôEnc²clica Laudato si. Vivim una amenaça de geocidi. 

Certament, s·n esdeveniments que demanen dôalguna manera la nostra resposta. 

A més, tots estem peregrinant en la cursa de la çrefundaci· de lôInstitut»  sobre les mateixes bases 
que pos¨ el Fundador a lôiniciar el proc®s de fundaci·, encara que no sigui de la mateixa manera, 
però sí amb les mateixes bases i contingut: des dôuna actitud de «consagració viscuda amb esperit 
de fe i zel La Salle fundà (i nosaltres hem de refundar) lôInstitut LasalĿli¨è.  

Concretament, en el nostre Districte ARLEP i en el nostre SECTOR CATALUNYA són nombrosos els 
processos en acció que es van realitzant entre Germans i els nostres col·laboradors: sessions de 
trobada i de formació en diferents àmbits, reunions de discerniment i deliberació, etc. que ens fan 
evident un procés positiu de lasal·lianitat en els nostres col·laboradors, que veiem cada vegada més 
integrats i més responsables. Això fa dir al G. Josep Guiteras, Visitador Auxiliar, en el óComunicatô de 
novembre 2015: ñEl nostre ADN La Salle t® una marca ben potent i reconegudaò. 

Considerant que el procés de refundació que vivim ens fa mirar als temps de la fundació, sôhi inclouen 
alguns articles sobre els contemporanis de La Salle: el que ells van viure pot ser orientatiu per al 
nostre avui. 

Diversos Germans ens presenten la seves comunicacions sobre aspectes diversos, sigui en forma 
dôentrevistes, de preg¨ria de salms, dôarticles sobre diferents mat¯ries, de lectures i en fi, 
dôexperi¯ncies diverses. £s de ben dôagrair. 

Prou voldr²em que tot plegat ens fos causa de profit i motiu dôagradable çconviv¯nciaè entre tots. 

 

El Consell de Direcció de PAX  
GG. Lluís Diumenge, Josep Maria Pons,  

Miquel Xancó i Jaume Pujol  
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El Sant Pare, a l'inici de l'any, va exclamar: ά9ǎǘŜƳ ǾƛǾƛƴǘ Ŝƭ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ƭŀ ƳƛǎŜǊƛŎƼǊŘƛŀΦ !ǉǳŜǎǘ Şǎ Ŝƭ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ƭŀ 
misericòrdia. Hi ha tanta necessitat avui de misericòrdia, i és important que els fidels laics la visquin i la portin 
als diversos ŀƳōƛŜƴǘǎ ǎƻŎƛŀƭǎΦ !ǾŀƴŎƛΗέ 

L'anunci es va realitzar en el segon aniversari de l'elecció del Papa Francesc, durant l'homilia de la celebració 
penitencial amb la qual el Sant Pare va donar inici a les 24 hores per al Senyor, iniciativa proposada pel 
Pontifici Consell per a la 
promoció de la Nova 
Evangelització per 
promoure a tot el món 
l'obertura extraordinària de 
les esglésies i afavorir la 
celebració del sagrament de 
la Reconciliació. El tema 
d'aquest any ha estat pres 
de la carta de Sant Pau als 
Efesis: ά5Şǳ ǊƛŎ Ŝƴ 
ƳƛǎŜǊƛŎƼǊŘƛŀέ (Ef 2,4). 

El Papa Francesc va anunciar el divendres, 13 de març de 2 015, a la Basílica de 

Sant Pere  la celebració d'un Any Sant extraordinari. Aquest Jubi leu de la 

Misericòrdia s'inici à amb l'obertura de la Porta Santa a la Basílica Vaticana durant 

la solemni tat de  la Inmaculada Concepció de 2015  i conclourà el 20 de novembre de 

2016 amb la solemnitat del nostre Senyor Jesucrist, Rei de l'Univers.  
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L'obertura del proper Jubileu adquireix un significat especial ja que tindrà lloc en el cinquantè aniversari de 
la clausura del Concili Vaticà II (1965). Serà per tant un impuls perquè l'Església continuï l'obra iniciada amb 

el Vaticà II. Durant el Jubileu les lectures per als diumenges 
del temps ordinari seran preses de l'Evangeli de LLuc, conegut 
ŎƻƳ άƭϥŜǾŀƴƎŜƭƛǎǘŀ ŘŜ ƭŀ ƳƛǎŜǊƛŎƼǊŘƛŀέΦ 5ŀƴǘŜ !ƭƛƎƘŜǊƛ el 
ŘŜŦƛƴƛŀ άǎŎǊƛōŀ ƳŀƴǎǳŜǘǳŘƛƴƛǎ /ƘǊƛǎǘƛέΦ {ƽƴ ōŜƴ ŎƻƴŜƎǳŘŜǎ ƭŜǎ 
paràboles de la misericòrdia presents en aquest Evangeli: 
l'ovella perduda, la moneda extraviada, el pare misericordiós. 

L'anunci oficial i solemne de l'Any Sant tindrà lloc amb la 
lectura i publicació al costat de la Porta Santa de la Butlla, el 
Diumenge de la Divina Misericòrdia, festa instituïda per Sant 

Joan Pau II que se celebra el diumenge següent a la Pasqua. 

Antigament, per als hebreus el jubileu era un any declarat sant, que ocorria cada 50 anys, i durant el qual 
s'havia de restituir la igualtat a tots els fills d'Israel, oferint noves possibilitats a les famílies que havien perdut 
les seves propietats i fins i tot la llibertat personal. Als rics, en canvi, l'any jubilar els recordava que arribaria 
el temps en el qual els esclaus israelites, arribats a ser novament iguals a ells, podrien reivindicar els seus 
ŘǊŜǘǎΦ ά[ŀ ƧǳǎǘƝŎƛŀΣ ǎŜƎƻƴǎ ƭŀ ƭƭŜƛ ŘϥLǎǊŀŜƭΣ Ŏƻƴǎƛǎǘƛŀ ǎƻōǊŜǘƻǘ Ŝƴ ƭŀ ǇǊƻǘŜŎŎƛƽ ŘŜƭǎ ŦŜōƭŜǎ ό{Φ Joan Pau II, Tertio 
Millennio Adveniente 13). 

L'Església catòlica va iniciar la tradició de l'Any Sant amb el 
Papa Bonifaci VIII, l'any 1300. Aquest Pontífex va preveure la 
realització d'un jubileu cada segle. Des de l'any 1475 ς per 
permetre a cada generació viure almenys un Any Sant ς el 
jubileu ordinari va començar a espaiar-se al ritme de cada 25 
anys. Un jubileu extraordinari, en canvi, es proclama en 
ocasió d'un esdeveniment de particular importància. 

Els Anys Sants ordinaris celebrats fins avui han estat 26. 
L'últim va ser el Jubileu de l'any 2000. El costum de 
proclamar Anys Sants extraordinaris es remunta al segle XVI. 
Els últims d'ells, celebrats el segle passat, van ser el de 1933, proclamat per Pius XI amb motiu del XIX 
centenari de la Redempció, i el de 1983, proclamat per Joan Pau II pels 1950 anys de la Redempció. 

L'Església catòlica ha donat al jubileu hebreu un significat més espiritual. Consisteix en un perdó general, una 
indulgència oberta a tots, i en la possibilitat de renovar la relació amb Déu i amb el proïsme. D'aquesta 
manera, l'Any Sant és sempre una oportunitat per aprofundir la fe i viure amb un compromís renovat el 
testimoniatge cristià. 

Amb el Jubileu de la Misericòrdia, el Papa Francesc posa al 
centre de l'atenció el Déu misericordiós que convida a tots a 
tornar cap a Ell. La trobada amb Ell inspira la virtut de la 
misericòrdia. 

El ritu inicial del jubileu és l'obertura de la Porta Santa. Es 
tracta d'una porta que s'obre solament durant l'Any Sant, 
mentre la resta d'anys roman segellada. Tenen una Porta 
Santa les quatre basíliques majors de Roma: Sant Pere, Sant 
Joan del Laterà, Sant Pau Extramurs i Santa Maria Major. El 
ritu de l'obertura expressa simbòlicament el concepte que, 
durant el temps jubilar, s'ofereix als fidels una άǾƛŀ 
ŜȄǘǊŀƻǊŘƛƴŁǊƛŀέ cap a la salvació. 

Després de l'obertura de la Porta Santa a la Basílica de Sant Pere, seran obertes successivament les portes de 
les altres basíliques majors. La misericòrdia és un tema molt sentit pel Papa Francesc, qui ja com a bisbe havia 
escollit com a lema propi άƳƛǎŜǊŀƴŘƻ ŀǘǉǳŜ ŜƭƛƎŜƴŘƻέ (el mirà amb amor ƛ ƭΩŜƭŜƎƝ).   
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Entrevista a José Rodríguez Carballo, Secretario de CVCSVA 

, en Compostela 

Un "señor Papa" que está colocando el espíritu franciscano, 
con esa encíclica "Laudado si", en lo más alto. Tienen que estar 
ustedes orgullosos, ¿no? 

Yo diría "franciscanamente orgullosos", aunque parezca 
contradictorio. Pues sí, ciertamente para nosotros es una alegría ver 
a un sucesor de Pedro pensando en Franciscano. 
Porque la encíclica "Laudato si", no sólo lleva el título franciscano, 
tomado del Cántico de las criaturas, como bien sabemos. 

El que conoce mínimamente algo de su teología y de su filosofía, 
puede comprobar que toda la encíclica está escrita en clave 
franciscana: Los conceptos de persona, y sobre todo, de ecología 
integral, donde Dios, el hombre y la creación se dan la mano. 

Esto es algo que Francisco de Asís vivió en primera persona y que San 
Buenaventura y otros como Scoto, desarrollaron luego. Y que ahora 
el Santo Padre, hace llegar a las masas. 

Es un gran predicador, en este sentido, de aspectos esenciales en la 
filosofía y en la teología franciscana. 

 

¿En qué nos puede sorprender en el Año de la Misericordia? 

Pues creo que no nos sorprendería en nada si fuésemos capaces de coger el Evangelio en la mano y leerlo, 
sin prejuicios. Bastaría con ir al capítulo quince de San Lucas. 

Todo lo que nos está diciendo el Papa sobre la misericordia, es pura doctrina evangélica. Este Papa pasará a 
la historia, como el Papa de la misericordia. Lo tiene en su lema episcopal, pero sobre todo lo tiene en sus 
labios y en sus gestos. Lo triste es que nos pueda sorprender con gestos, que para un cristiano seguidor de 
Jesús, deberían ser normales. 

 

Qué espera del Sínodo. Al final ¿las aguas se pacifican? 

Se levantó mucha polvareda. Algunos llegaron a decir, que el Papa ponía en peligro la indisolubilidad del 
matrimonio. He leído un poco todo lo que ha salido de la primera etapa del sínodo, lo que el Papa dice sobre 
la familia. Y es la misma doctrina. Lo que cambiará, y eso espero, será a nivel pastoral. 
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La Iglesia no puede cerrar los ojos ante una realidad que nos toca de cerca. Basta mirar a la gente de nuestro 
alrededor. Cuántos matrimonios rotos. Cuántas personas sufren por no poderse acercar al sacramento de la 
confesión y de la comunión. 

Este verano tuve la oportunidad de conocer a una persona que sufría por esto. Un hombre que está unido a 
una mujer divorciada. Viendo cómo se llegó a ese divorcio, 
tal vez la culpa no la tenían las dos personas, sino una. ¿Por 
qué condenar a un inocente, a que tenga que vivir al margen 
de los sacramentos de la Iglesia?. Aquí sí que podrá haber 
alguna novedad. Pastoral, vuelvo a decir, no doctrinal. 

 

¿Pero no hay riesgo de cisma? 

Absolutamente, no. El problema es que a veces no creemos 
en "la" Iglesia, sino en "mi" Iglesia. Y La Iglesia es una, es 
santa, es católica, es universal. 

Tenemos que recuperar la fe y la esperanza en la presencia 
del Espíritu Santo, que es el que lleva el timón de la Iglesia. 
Dejémosle actuar y obedezcamos su soplo. Entonces no 
tendremos por qué temer nada. 

 
Aunque pensemos de modo distinto, lo importante es que 
nos dejemos conducir por el Espíritu. En el fondo se trata de 
una conversión a la cual estamos llamados todos. Aquí 

nadie tiene el patrimonio exclusivo ni "excluyente" de la verdad. Él es la verdad, y nosotros nos acercaremos 
a ésta en la medida en que nos acerquemos a Él. 

 

O sea, es un cántico a la esperanza y a la misericordia, como nos acaba de relatar. 

No habrá esperanza, si no hay misericordia. Y quien crea que no necesitamos misericordia, no se conoce a sí 
mismo. "Quien esté sin pecado, que tire la primera piedra". Ninguno nos atreveríamos. 

Porque si uno se conoce a sí mismo, terminaría sus jornadas como lo hacía Mozart, diciendo: Señor, 
perdóname, porque también hoy he sido un pobre desgraciado. 

El que se conozca y sienta la necesidad del perdón, cómo puede negarse a perdonar. Y además, como nos 
recuerda el Papa, con el rostro de la misericordia, con la cual convocó el próximo jubileo: nuestro Dios es un 
Dios bondadoso, misericordioso. 

Como diría San Juan: es Amor. Esto lo dice todo. Y el amor en Dios y en nosotros tiene connotaciones, 
necesariamente de perdón y de misericordia. 

Qué bonito sentirse perdonados. Y qué maravilloso es perdonar. Sólo así podremos ser felices. 

  

Algún temor por la seguridad en EE.UU., se hablaba de amenazas abortadas hace unos días. 

Mire, locos, los puede haber en todas partes, y lo que puedo decir es que el Papa no tiene miedo. Si lo tuviera, 
no se metería en medio de las multitudes. 

Yo he visto momentos en que físicamente le aplastaban y él pedía a los policías: "dejad a la gente, yo quiero 
estar con la gente". Y vemos cómo toma el mate, cuando se lo ofrecen.  

Otros tendrían miedo. Mire, los que lo dan todo por Dios, no tienen miedo. Ni siquiera a que les arranquen 
la vida. Es el testimonio de los mártires. 

El miedo es falta de fe. Y si algo caracteriza a nuestro "amadísimo señor Papa" como diría Francisco de Asís, 
es la fe. 
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Francisco y su primavera eclesial salen fortalecidos  

Balance del Sínodo: Luz verde al Papa para 

que reme hacia la misericordia 
La renovación conciliar llega a la moral familiar y sexual  

 

José M. Vidal en Religión digital 

 Sin rupturas doctrinales ni herejías que huelan a 

cisma. La Iglesia procede, como siempre hizo a lo 
largo de su bimilenaria historia, con la técnica de 
los pequeños pasos. El Papa marca el camino de 
la misericordia hacia la gente (por muy pecadora 
que sea) y el Sínodo le sigue a regañadientes. 
Para abrir horizontes de esperanza. Para poner al 
día la doctrina y marcar tendencia. Las medidas 
concretas, sobre todo las más polémicas de la 
comunión a los divorciados o la situación de los 
gays, queda en manos del Papa, signo y garantía 
de comunión eclesial.  

Éstas son las claves que pueden explicar el 
balance de este Sínodo: 

1/ No hay vencedores ni vencidos. Ni la tesis de los principios innegociables ni la antítesis de 'hay que 
cambiarlo todo', sino la síntesis entre ambas sensibilidades. La doctrina se puede y se debe aggiornar, para 
que la Iglesia pueda seguir siendo lo que quiso su fundador: casa de la misericordia y hospital de campaña. 
O, como dice uno de los sinodales, el jesuita Padre Spadaro, "ha vencido el corazón pastoral de la Iglesia, el 
corazón de los que no quieren convertir el Evangelio en una ideología ni en una piedra para lanzar contra los 
otros". "Porque no necesitan médico los sanos, sino los enfermos" (Lc. 5,31). 
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2/ Criterios para discernir cada situación, no soluciones ni recetas generales. Es la propuesta del cardenal 
Schonborn la que sale victoriosa del Sínodo. Una propuesta que, como buen dominico, el purpurado de Viena, 
buscó en Santo Tomás de Aquino. La doctrina del "fuero interno", es decir que cada persona decida en 
función de su conciencia bien formada y que el obispo, tras escuchar a cada persona, tome las oportunas 
decisiones. Sin juicios, sin tener que recurrir a Roma y sin miedo a la misericordia. Eso sí, ya no se puede 
decir, como aseguran los rigoristas, que todos los divorciados vueltos a casar sean adúlteros. "Aquel de 
ustedes que esté libre de pecado que tire la primera piedra" (Jn. 8,7). 

3/ Del Sínodo sale una Iglesia más democratizada. La vieja aspiración de los partidarios de descongelar el 
Concilio. Un Sínodo que 
demostró la sinodalidad en 
acto. Es decir, que el Papa 
está dispuesto a 
descentralizar el ejercicio 
del poder en la Iglesia e, 
incluso, a ceder compe-
tencias a los obispos. De 
hecho, al cederles ya 
competencias directas en la 
concesión de nulidades, el 
Papa realizó un profundo 
acto de reforma del Papado. 
Hacía casi mil años que un 
Papa no cedía parte de sus 
poderes voluntariamente. 
Es el paso de una Iglesia 
piramidal a una Iglesia 

circular o, como dice el propio Francisco, de "pirámide invertida". Mandan las bases y la jerarquía sirve. "El 
que quiera ser el primero entre vosotros, será vuestro servidor" (Mt. 20,26).  

4/ La renovación conciliar llega a la moral familiar y sexual. Era la asignatura pendiente de la recepción y 
aplicación del Concilio Vaticano II. En este ámbito, reina un claro cisma silencioso: la gente vive de espaldas 
al rigorismo doctrinal eclesial. Una doctrina que ha colocado a la Iglesia durante todos estos años como 
aduana, como semáforo rojo y como enemiga del mundo. "Atan cargas pesadas y difíciles de llevar, y las 
ponen sobre las espaldas de los hombres, pero ellos ni con un dedo quieren moverlas" (Mt. 23,4). 

5/ Francisco y su primavera salen fortalecidos. A un Papa como éste, admirado y querido por la gente 
(católica o no), y máxima autoridad moral del planeta, le faltaba el reconocimiento de un sector de su propia 
jerarquía. Hasta ahora, tenía los 'enemigos' dentro, que, durante este Sínodo, quedaron tan en evidencia y 
con las vergüenzas al aire, que han tenido que plegarse al sentir de la mayoría. Y eso que intentaron 
maniobrar con todos los medios y envenenar la situación. Los cuervos y los buitres volvieron a extender sus 
negras alas sobre el Vaticano. "¡Ay de vosotros, escribas y fariseos hipócritas, que os parecéis a los sepulcros 
encalados!" (Mt. 23,27) 

6/ El Papa conoce a sus 'opositores' con nombres y apellidos. Y sabe que continuarán poniendo palos en la 
rueda de su revolución tranquila. Le sería muy fácil descabezarlos. Pero no lo hará. Quiere que también ellos 
le acompañen en el cambio. Aunque eso le cueste tiempo y dolores de cabeza. Sabe que sólo podrá cambiar 
la Iglesia con prudencia y lentitud, porque un tercio de los obispos del mundo rema en su contra. Francisco 
seguirá siendo un Papa sinodal (caminando con todos), pero consciente de que tiene que tirar del carro. 
Porque el ala derecha sigue presa de sus inercias. De hecho, a pesar de no haber salido completamente 
derrotados, los conservadores fruncen el ceño y hablan de Sínodo con sabor agridulce y hasta de Sínodo 
convertido en sapo que se han tenido que tragar. "Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y 
las puertas del infierno no prevalecerán contra ella" (Mt. 16,18). 
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/ƻƴŎƭǳǎƛƻƴŜǎ ŘŜƭ {ƝƴƻŘƻ ŘŜ ƭŀ CŀƳƛƭƛŀ Ŝƴ т Ǉǳƴǘƻǎ 
De Internet 

 

El resultado del Sínodo de la Familia se encuentra en un documento de 94 puntos en el que hay decenas de 
propuestas. No hay condenas sino un mensaje de esperanza para quienes se deciden a formar una familia, y 
quienes están afrontando los obstáculos de ese camino.  

 

1. MIRAR DE OTRO MODO 

El documento presenta las dificultades de las familias. Lo hace sin miedo y las ve como una oportunidad. Por 
eso, los obispos piden a los cristianos que cultiven una mirada de comprensión y de esperanza ante realidades 
tan dolorosas, como la soledad o el fracaso matrimonial.  

Para el sínodo, ayudar a estas personas no significa decir que todo está bien. Significa tener el coraje de 
escuchar su dolor, acogerlas con ternura y buscar maneras de curar sus heridas. 

  

2. PREPARACIÓN AL MATRIMONIO 

Una de las ideas recurrentes del Documento es que se mejore la preparación al matrimonio. Hay acuerdo en 
que no es eficaz dar sólo cinco o seis clases antes de la boda. Aquí deben involucrarse mucho más las familias 
veteranas porque, si actúan con discreción y cariño, pueden ayudar a resolver los problemas normales de los 
primeros años de matrimonio.  

El Documento propone que las familias se impliquen más en la ayuda de otras familias, y no sólo en 
situaciones especiales sino también por ejemplo en el cuidado de los hijos, en su educación o en la atención 
de enfermos.  

 

3. APERTURA A LA VIDA Y EDUCACIÓN SEXUAL 

Los obispos proponen que los padres se impliquen realmente en la educación sexual de sus hijos.  

Esa educación es vital para sus vidas: una afectividad estable es la clave de la felicidad y de la duración de un 
futuro matrimonio.  

Además, enseñar a entregarse y a amar es imprescindible para entender que cada hijo es fruto del amor. 
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4. PAREJAS QUE CONVIVEN 

El texto se fija también en los jóvenes que no están 
casados pero conviven establemente.  

Dice que muchos de ellos viven la fidelidad y la 
apertura a la vida, que son elementos propios del 
matrimonio. Por eso proponen una atención 
específica para ellos, para que se encaminen hacia 
la boda. Así aprenderán cómo la gracia del 
sacramento les puede ayudar a afrontar los 
desafíos de ese proyecto juntos.  

 

5. FORMAR LA CONCIENCIA 

Miren lo que dijo el Papa en el discurso de clausura del Sínodo: 

"El primer deber de la Iglesia no es distribuir condenas o anatemas sino proclamar la misericordia de Dios, 
llamar a la conversión y así conducir a todos los hombres a la salvación del {ŜƷƻǊέΦ 

En el caso de las personas divorciadas que se han vuelto a casar civilmente y que quieren volver a recibir los 
sacramentos, el sínodo propone que un sacerdote les ayude a formar la conciencia y a descubrir en qué 
situación están ante Dios.  

En concreto dice que "la conversación con 
un sacerdote, en el fuero interno, 
contribuye a la formación de un juicio 
correcto sobre lo que obstaculiza la 
posibilidad de una participación más plena 
a la vida de la Iglesia y sobre los pasos que 
ǇǳŜŘŜƴ ŦŀǾƻǊŜŎŜǊƭŀ ȅ ƘŀŎŜǊƭŀ ŎǊŜŎŜǊέΦ 

El documento del Sínodo recuerda que 
Juan Pablo II dijo que no es lo mismo una 
persona que ha sido abandonada 
injustamente, o quien ha destruido un 
matrimonio. 

 

6. PERSONAS HOMOSEXUALES 

En cuanto a las personas homosexuales, el Sínodo recuerda que Cristo "amó y murió por cada persona, sin 
ŜȄŎŜǇŎƛƻƴŜǎέΣ ǇƻǊ ƭƻ ǉǳŜ ϦŎŀŘŀ ǇŜǊǎƻƴŀΣ ƛƴŘŜǇŜƴŘƛŜƴǘŜƳŜƴǘŜ ŘŜ ǎǳ ǘŜƴŘŜƴŎƛŀ ǎŜȄǳŀƭΣ ŘŜōŜ ǎŜǊ ǊŜǎǇŜǘŀŘŀ Ŝƴ 
ǎǳ ŘƛƎƴƛŘŀŘΣ ȅ ŀŎƻƎƛŘŀ Ŏƻƴ ǊŜǎǇŜǘƻΣ ŜǾƛǘŀƴŘƻ ϥŎǳŀƭǉǳƛŜǊ ƳŀǊŎŀ ŘŜ ƛƴƧǳǎǘŀ ŘƛǎŎǊƛƳƛƴŀŎƛƽƴϥέΦ  

También dice que "no se pueden establecer analogías entre las uniones entre personas homosexuales y el 
ǇǊƻȅŜŎǘƻ ŘŜ 5ƛƻǎ ǎƻōǊŜ ƳŀǘǊƛƳƻƴƛƻ ȅ ŦŀƳƛƭƛŀέΦ  

 

7. FAMILIAS EMIGRANTES  

El sínodo no cierra los ojos al drama de quienes escapan de la guerra o la pobreza y habla de estas personas 
que se han visto forzadas a dejar su país para empezar una nueva vida. 

Los obispos piden que las diócesis y parroquias trabajen para que se respete la dignidad de estas personas. 
Dice que deben ayudarlas y atenderlas teniendo en cuenta su cultura, sus creencias y sus tradiciones.  

En definitiva, los 94 puntos del rico documento tienen propuestas muy optimistas y sobre muchos otros 
temas. Por ejemplo, pide que se cuente con las mujeres en los procesos decisionales de la Iglesia; que los 
padres de familia no renuncien a proteger a su familia; que se cuente más con los abuelos y que las 
asociaciones trabajen para que se armonice el tiempo dedicado al trabajo y el que se dedica a la familia.  
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Tomado de le Revista Vida Religiosa, noviembre 2015, página 36 

Es válido para nosotros y para todas las Congregaciones religiosas 

REHABILITACIÓN EN TRES VERBOS: 
ADORAR, CAMINAR Y ACOMPAÑAR 

 

El Papa Francisco nos decía a los misioneros claretianos algo que puede ser una buena rehabilitación para ir 

recuperando el movimiento en toda la vida religiosa. Lo resumía él en tres verbos: adorar, caminar y 

acompañar.  Y lo explicaba así:  
 

ADORAR  

«Nosotros en el mundo de la eficiencia hemos perdido el sentido de la adoración. Incluso en la oración, rezamos, 
alabamos al Señor, pedimos, agradecemosΧ Pero la adoración, es ese estar delante del único Dios, de  
aquello que es lo único que no tiene precio, que no se negocia, que no se cambiaΧ ȅ ǘƻŘƻΧ lo que está fuera de Él es 
imitación «de cartón», es ídolo. En esta etapa haced un esfuerzo por crecer en este modo de oración: la adoración. 
Adoren, adoren a Dios. Es una carencia de la Iglesia en este momento por falta de pedagogía, ese sentido de la 
adoración que vemos en los primeros capítulos de la Biblia. Adorar al único Dios. ''No tendrás, acuérdate Israel, no 
tendrás otro Dios más que el único" y adorar, "a Él solo adorarás".  

Ese perder tiempo sin pedir, sin agradecer, incluso sin alabar, solamente adorar, con el alma postrada. No sé por 
qué siento decirles esto pero siento que se lo debo decir, me sale de adentro.  

 

CAMINAR 

Dios no puede adorarse a sí mismo, pero Dios quiso caminar, no quiso estar quieto. Desde el primer momento caminó 
con su pueblo. Aquello de Moisés tan bello. Acuérdate, piensa, ¿Qué pueblo tuvo un Dios tan cercano que caminó 
junto a ti?  

Caminar es abrir fronteras, salir, abrir puertas, buscar caminos. Caminar, no estar sentados. No instalarse, en el mal 
sentido de la palabra. Es verdad que hay que organizar cosas, que hay trabajos que exigen estarse quietos pero con el 
alma, el corazón y la cabeza, caminar, buscar. Ir a las fronteras, a las fronteras de todo tipo, incluso las del 
pensamiento. Buscar. Porque el que está quieto, el que no se mueve se corrompe. Como el agua: el agua estancada 
se corrompe enseguida. El agua del río que corre no se corrompe. Caminar como caminó Dios, que se hizo compañero 
del camino. Nos puede ayudar ver en la Biblia cómo el Señor acompañó a su pueblo, incluso haciéndose cargo de los 
pecados y perdonando. Caminar con ese deseo de llegar algún día a contemplarlo a Él y no como desgraciadamente 
puede pasar -pasa en todas partes- gente que más bien viene a asegurar su vida, en un Instituto o a quedarse quieto, 
a que no le falte nada. No... lo vuestro es caminar.  
 

ACOMPAÑAR  

No caminar solo, porque es medio aburrido, sino acompañar al pueblo porque Dios caminó acompañando. Me viene 
aquello de Jesús cuando se hizo el «tonto» con los que se escapaban de Jerusalén a Emaús. Se les puso al lado y 
acompañó, acompañó todo un proceso, hasta que ese corazón frío se volvió a calentar y ardía el corazón, y se dieron 
cuenta. Acompañar los momentos de alegría, acompañar la felicidad de los matrimonios, de las familias. Acompañar 
los momentos duros, los momentos de cruz, los momentos de pecado. Jesús no les tenía miedo a los pecadores, los 
buscaba. Os van a criticar: "éste es demasiado avanzado, éste es imprudente, éste es esto". Acompañar. Acompañar 
a la gente, acompañar tantos deseos que el Señor siembra en el corazón, dejarlos que crezcan bien».  


